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Cuestionado gerente de la 
reconstrucción atribuye lentitud en 

avances al Ministerio de Vivienda: 
"Es lo que ellos tienen que resolver"

Ministro del Interior por carabinero 
baleado en Ñuñoa: "No va a quedar 

en la impunidad"

Bomberos asegura que estos 
tres meses administrando 

estacionamientos en Viña han 
significado "ordenamiento y 

seguridad"

Presentan demanda por daño ambiental 
contra el Gobierno Regional y el 

Municipio de Valparaíso por "abandono" 
de ascensores

Hospital Fricke reporta 15 
casos de recién nacidos 

abandonados: explican el por 
qué de esta dramática decisión 

y el proceso a seguir
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A más de un año de que 
la ministra de Desa-
rrollo Social y Familia, 
y encargada de la re-

construcción, Javiera Toro, infor-
mara el nombramiento de Patri-
cio Coronado Rojo como gerente 
técnico para la reconstrucción tras 
el megaincendio en Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana, aún fal-
ta mucho por terminar en el plan 
propuesto por el Gobierno para los 
afectados de esta tragedia ocurrida 
los días 2 y 3 de febrero de 2024, si-
tuación que ha sido reconocida por 
todo el Ejecutivo.

Entre las principales piedras en 
el zapato de las autoridades está 
la excesiva demora en subsidios y 
reconstrucción de viviendas, que 
tiene a varias familias aún en casas 
de familiares en espera de poder re-
hacer sus vidas en el lugar del que 
no debieron haber salido, tema que 

junto a las molestias por el fin del 
bono en febrero, llevaron a grupos 
de damnificados a manifestarse e 
incluso hacer una huelga de ham-
bre. Mientras todo esto ocurría, 
quien está a cargo de coordinar el 
plan, el gerente nombrado el 22 de 
febrero del año pasado, recibía un 
millonario sueldo de $7 millones 
mensuales, pese a que el plan no ha 
tenido el éxito prometido, de acuer-
do a los afectados.

Puranoticia.cl habló con Patri-
cio Coronado, quien apuntó al Mi-
nisterio de Vivienda y Urbanismo 
por la demora de las soluciones 
habitacionales, y evadió las con-
sultas sobre si sus remuneraciones 
van acordes al trabajo realizado, a 
propósito de los cuestionamientos 

de los vecinos y del Gobierno en 
general.

Han habido varias críticas al 
tema de la reconstrucción en 
distintos lados, desde políticos 
hasta los vecinos, que acu-
san lentitud y problemas con 
algunos permisos de terrenos. 
El mismo Gobierno también, 
algunas autoridades han hecho 
un mea culpa de que la recons-
trucción no ha sido como ellos 
hubiesen esperado. ¿Entonces, 
cuál ha sido el trabajo que se ha 
hecho en este año?

-Sí, mira, bueno, en general los 
procesos de reconstrucción son un 
tremendo desafío en el sector pú-
blico y en los últimos 20 años han 

habido varias estrategias utiliza-
das para enfrentar este proceso. En 
particular la estrategia que utiliza-
mos para este megaincendio, para 
esta reconstrucción, está radicado 
en el Comité de Ministros, que lo 
integran las carteras de Interior, 
Subdere, Hacienda, Obras Públi-
cas, Vivienda, Economía, y deter-
minó que la Ministra de Desarrollo 
Social presida este comité. Hay un 
seguimiento, una metodología que 
va viendo y analizando cada una 
de las desviaciones, lo que hay que 
construir, lo que hay que revisar y 
efectivamente, si tú te das cuenta 
el plan de reconstrucción en todas 
las medidas que no tienen que ver 
exclusivamente con viviendas, tiene 
un sobre cumplimiento. Ahora, en 
una emergencia, en una tragedia 
como esta, el sobre cumplimiento es 
un dato no más. Respecto al tema 
de vivienda, que probablemente es 

Cuestionado gerente de la 
reconstrucción atribuye lentitud en 
avances al Ministerio de Vivienda: "Es 
lo que ellos tienen que resolver"

Patricio Coronado habló en extenso con Puranoticia.cl y, 
aunque evitó referirse al millonario sueldo que recibe por una 
tarea que no ha logrado llevar a cabo con éxito a más de un año 
del megaincendio, sí explicó en qué consiste su trabajo y cómo 
llegó a este cargo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cuestionado-gerente-de-la-reconstruccion-atribuye-lentitud-en-avances-al
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lo que tenemos más atrasado en el 
informe, efectivamente, ellos ya en 
el fondo cambiaron la curva y yo es-
pero que como se comprometieron 
en el Ministerio y todo el despliegue 
que está haciendo, de alguna forma 
cumplan efectivamente lo que se 
comprometió en la construcción de 
vivienda definitiva. Siempre se dijo 
que no iban a ser en un año, sino 
que había que hacer varias habili-
taciones, varias situaciones y hacer 
varios estudios. Como bien dijo el 
ministro, que permitan que el se-
gundo año se avance rápidamente 
en la construcción de viviendas.

En un principio se había dicho 
que iban a estar todos con techo 
pronto, pero finalmente esto ha 
tomado más tiempo del que se 
pensó en un comienzo.

-O sea, no hay ninguna recons-
trucción que sea rápida en vivienda 
definitiva. Si tú quieres construir 
bien, no es construir rápido. Hay 
mucho terreno que se degradó no 
solamente con el incendio, se de-
gradó con la lluvia de mediados 
de año y, por lo tanto, las conside-
raciones que tiene el Serviu en esto 
son consideraciones que tienen que 
cumplir con los estándares no míni-
mos, sino que los estándares nece-
sarios. Efectivamente, nunca se dijo 
que se iba a demorar poco, siempre 
se dijo que se iba a hacer lo máxi-
mo esfuerzo posible para que esto 
se resolviera y en tema de vivienda 
siempre el Ministerio de Vivienda 
habló de un mínimo de un año a un 
año y medio, según dijo el ministro, 
y hasta dos años en que ellos espe-
ran resolver esto en los términos 
que ellos se propusieron.

La ministra Javiera Toro dijo 
en una entrevista que el plan 
de reconstrucción “siempre lo 
presentamos como un plan con 
un horizonte de 5 años”. ¿Cuál es 
el plazo entonces?

-No, lo que pasa es que si tú 
ves el Plan de Reconstrucción, hay 
medidas que tienen cumplimiento 
rápido, el primer año; hay medidas 
que se cumplen el segundo año y 
hay medidas que llegan hasta 5 
años. Efectivamente, las medidas 
para recuperar parques, el Jardín 
Botánico, es un proceso biológico 
que no se adelanta.

Usted, como gerente técnico 
de la reconstrucción, ¿qué hace 
exactamente? No queda tan 
claro cuál es la labor del gerente 
respecto –por ejemplo– del 
Ministro de Vivienda o de la 
Ministra de Desarrollo Social o 
del mismo Serviu o de la Seremi 
de Vivienda ¿Cómo funciona? 
Su cargo fue creado específica-
mente para esta contingencia de 
la reconstrucción desde febrero 
del año pasado…

-Mira, básicamente mi trabajo 
tiene que ver, en el fondo, con co-
nectar el nivel central con las re-
giones, no solamente en capacidad 
que puede tener el Estado en esto, 
sino que también hacer un segui-
miento, relacionar en el territorio 
con las personas, con las comuni-
dades, por supuesto, y velar por los 
compromisos que los distintos mi-
nisterios se comprometieron con-
forme al avance planificado, hacer 
un seguimiento y establecer las 
alertas necesarias para que efecti-
vamente no existan desviaciones y 
podamos de alguna forma cumplir 
el compromiso que se hizo desde 
el principio con los plazos de la re-
construcción.

¿Quién es, entonces, el respon-
sable final de la reconstrucción?

-De acuerdo a cómo funciona el 
comité de reconstrucción, efectiva-
mente existe un comité de ministros 
de la reconstrucción, que lo preside 
la Ministra de Desarrollo Social y 
Familia y en este caso se nombró 
a una persona que se estableciera 
como gerente para no solamente 
a partir del diseño, hacer el segui-
miento, y hacer un trabajo social 
con cada una de las comunidades 
cuando sea necesario, sino que 
también velar por que el compro-
miso de los distintos ministerios se 
cumpla conforme a lo planificado. 
Pero también hacer un puente de 
comunicación permanente entre 
los afectados, entre los ministerios, 
los distintos sectores y por lo tan-
to, respecto a qué le corresponde a 
quién, básicamente la idea es que 
cada sector se haga cargo de lo que 
le corresponde en cada uno de los 
ámbitos. Así como el área de salud 
se ha hecho completamente cargo 
de lo que le corresponde, el área 
de vivienda también se tiene que 
hacer cargo por el conocimiento, 
porque el conocimiento se tiene que 
caer en la región.

¿Cómo llega usted al cargo? 
¿Por qué usted?

-Quizá, yo creo, que lo principal 
por lo que se pueden haber fijado 
en mí, no es que haya ido a golpear 
la puerta... no funciona así, no exis-
te un LinkedIn de este tipo. A mí me 
tocó desde el año 2014 implemen-
tar toda la institucionalidad en el 
modelo Chile Atiende. Todo lo que 
creció y se fortaleció Chile Atiende 
estaba bajo mi responsabilidad. En-
tonces me imagino que el perfil que 
se buscó era alguien que atendiera 
las dificultades que tenía el Estado 
para movilizarse, para coordinarse, 
para trabajar con foco ciudadano y 
básicamente eso es a lo que me he 
dedicado a trabajar en este tiempo.

¿Cómo evalúa usted lo que se ha 
hecho? Los mismos ministros 

han dicho que no ha resultado 
como esperaban, y otras auto-
ridades también han señalado 
que no se ha dado el ancho. 
¿Reconoce aquello?

-Yo creo que siempre se puede 
hacer mejor, eso es la primera dis-
tinción para todas las cosas que 
uno hace en la vida. En esto en par-
ticular. Creo que también hay co-
sas que efectivamente se pudieron 
corregir en el tiempo. Y podemos 
decir que hemos, entre comillas, 
podido avanzar y mirar distintos 
sectores mucho más rápido de lo 
que inicialmente consideramos que 
podían estar. Claro que la atención 
que está colocando el Ministerio de 
Vivienda en esto que es por supues-
to, la principal preocupación, es la 
recuperación de las personas res-
pecto a su vivienda y eso probable-
mente es lo que tenemos que avan-
zar con mucha fuerza este año.

Hay personas que han cuestio-
nado al Ministro, a la Ministra, 
al Presidente, al Gobierno, por 
la lentitud de la reconstrucción, 
pero no a usted como gerente y 
coordinador de esto. ¿Por qué? 
Hubo una actividad a fines de 
enero en que los vecinos esta-
ban esperando a los ministros, 
etcétera. Llegó usted, pero ellos 
querían a los ministros… ¿cuál 
es su rol, entonces?

-Yo hablo permanentemente con 
ellos, o sea parte de mi rol es rela-
cionarme con ellos y todo, pero la 
verdad es que lo que pueda nece-
sitar o no las comunidades, las per-
sonas, los comités, las organizacio-
nes tiene que ver básicamente con 
lo que en su momento ellos estable-
cen como prioritarios. La verdad es 
que no podría opinarte de eso…

Su cargo es específico para esto. 
¿Usted está dedicado a esto a 
tiempo completo?

-Sí, absolutamente tiempo com-
pleto, pero también parte de lo que 
hacemos es establecer un modelo 
de seguimiento, corrección de me-

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cuestionado-gerente-de-la-reconstruccion-atribuye-lentitud-en-avances-al
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tas. Hay un trabajo de control de 
gestión bastante importante que 
se va sumando a todo eso. Nosotros 
somos un equipo pequeño, o sea, 
somos cuatro personas, entonces la 
verdad que no es que tengamos una 
institución grandota. Por lo tanto, 
aquí lo importante es que cada uno 
de los sectores se tiene que hacer 
cargo de cada una de las tareas. Y 
eso es lo que nosotros estamos em-
pujando permanentemente desde 
el Ministerio de Desarrollo Social.

¿Hasta cuándo dura su traba-

jo? Usted está a honorarios y 
entiendo que, inicialmente, por 
un año.

-O sea, sí, pero me imagino que 
aquí lo principal respecto al cargo 
de gerente de la construcción, en 
virtud del plan de seguimiento al 
Plan de Reconstrucción y mirar eso 
efectivamente desde la perspectiva 
que establece el Gobierno actual-
mente.

Considerando lo que no se ha 
logrado hacer en materia de 
reconstrucción, que incluso 

llevó a personas a protestar por 
tanto tiempo en distintos lados, 
en La Moneda, etcétera, ¿cree 
que lo que usted está haciendo, 
los servicios a honorarios que 
usted presta por esto, con el 
sueldo que se le está pagando, 
está bien? ¿Qué está acorde a la 
labor que ha logrado hacer?

-Es que no sé cómo responderte 
eso. No entiendo la pregunta.

Hay cierta disconformidad de 
las comunidades que están afec-
tadas por el tema del megain-
cendio respecto a lo que se ha 
logrado, por ejemplo, en el plan 
de reconstrucción y en otros 
temas también que tienen que 
ver con los bonos, etcétera, pero 
también con el avance del plan 
de reconstrucción. Usted es par-
te del plan de reconstrucción, 
entonces si no se ha logrado 
aquello, si la vinculación laboral 
que usted tiene con el Ministerio 
de Desarrollo Social tiene que 
ver justamente con eso y no se 
ha logrado, ¿cómo usted puede 
responder a esas personas dam-
nificadas?

-Mira, respecto al tema de los 
bonos, no son parte del Ministerio 
de Desarrollo Social, son parte de 
la primera estrategia que es la en-
trega de Ministerio del Interior. Eso 
es lo primero. Respecto al plan de 
reconstrucción, lo que nosotros es-
tamos haciendo es un seguimiento 
que ha permitido de alguna forma 
avanzar mucho más de lo propues-
to, de el planificado respecto a las 

medidas del plan de reconstrucción. 
Ahora, respecto al tema particular 
de vivienda, efectivamente hay un 
tema ahí del que ya se tomó cono-
cimiento y ya el Ministerio de Vi-
vienda está haciendo las acciones 
correctivas y por lo tanto es lo que 
ellos tienen que resolver.

¿Pero entonces usted no hace 
un mea culpa también de que no 
pudo lograr lo que fue encomen-
dado? Le insisto también porque 
lo han hecho casi todos en el 
Gobierno y usted es parte tam-
bién de las personas que están 
a cargo del plan de reconstruc-
ción, con este cargo especial.

-Todos, yo creo, queremos que 
las cosas vayan más rápido, vayan 
a un ritmo absolutamente mucho 
más acorde a lo que todos miramos 
y analizamos de la magnitud de la 
tragedia que pasó. Para nadie es 
indiferente que por muy rápido que 
vayamos sigue siendo lento para 
los damnificados y eso es algo que 
efectivamente siempre estamos mi-
rando y considerando.

Entonces, ¿qué se espera tener 
listo para este semestre?

-Mira el tema de vivienda efecti-
vamente está en una proceso de co-
rrección de estimación y meta que 
yo en este momento no te lo voy a 
responder, pero cuando ya tenga 
los datos definitivos que  será aho-
ra a finales de marzo, principios de 
abril, ahí tendré la respuesta correc-
ta y podré hablar con más certezas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cuestionado-gerente-de-la-reconstruccion-atribuye-lentitud-en-avances-al
https://compreahora.cl/
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I mpacto ha causado la infor-
mación de que serían 407 
los recién nacidos que han 
sido abandonados por sus 

padres en hospitales públicos del 
país desde el año 2018 a la fecha, 
una situación que ha ido en aumen-
to durante los últimos siete años.

Y es que, si entre 2018 y 2021 
la cifra oscilaba entre los 43 y los 
56 casos, el año 2023 se produjo 
un gran salto, pasando a 82 los 
bebés abandonados en centros 
asistenciales. El 2024, en tanto, se 
reportaron un total de 71 casos si-
milares en el país.

Según consigna un reportaje de 
The Clinic, esta situación tiene su 
origen en madres con consumo 
problemático de drogas y que no 
pueden hacerse cargo de sus be-
bés; y de mujeres migrantes que 
tampoco están en condiciones de 

mantener a sus guaguas.
De igual forma, médicos consul-

tados para el reportaje aseguraron 
que un tercer gran grupo serían 
casos de adolescentes que resul-
taron embarazadas producto de 
abusos sexuales, pero que decidie-
ron tener a sus bebés y finalmente 
abandonarlos.

Sobre esta situación se refirió 
el diputado Tomás Lagomarsino, 
quien en conversación con «Hora 
de Noticias», de Puranoticia.cl, se-
ñaló que "estamos hablando de 
recién nacidos, cuya madre huye, 
fuga, se escapa del hospital. En 
general, son mujeres que tienen 
policonsumo de drogas, que es-
tán con síndrome de abstinencia 

y que incluso han consumido du-
rante el embarazo, pero que al mo-
mento de dar a luz después se esca-
pan del recinto asistencial y dejan a 
su bebé en ese lugar".

El parlamentario del Partido 
Radical (PR) puso el acento en que 
este tipo de casos va en aumento 
durante los últimos siete años: en 
nuestro país "Estos números han 
ido creciendo y, desde esa pers-
pectiva, es un tema que tenemos 
que dedicarle un tiempo porque 
estamos hablando del futuro de 
nuestro país", completó.

Pero, ¿qué pasa en la región de 
Valparaíso? Según dio a conocer 
ell diputado Lagomarsino a «Hora 
de Noticias», "al menos 15 casos 

serían en el Hospital Dr. Gustavo 
Fricke (Viña del Mar) y al menos 1 
en el Hospital de Los Andes". 

Y es que de los 10 hospitales que 
registran mayor números de casos 
de similares características, se ob-
serva que el Hospital Fricke apa-
rece en octavo lugar, situación que 
–según fuentes consultadas por Pu-
ranoticia.cl– se debe a que el recinto 
base viñamarino es un centro de 
alta complejidad y recibe un mayor 
número de partos.

Pese a que Puranoticia.cl hizo las 
consultas para tener una respuesta 
institucional del Hospital Dr. Gusta-
vo Fricke, ésta se capitalizó a través 
del Servicio de Salud Viña del Mar 
- Quillota (SSVQ), que indicó que 
cuentan "con una red asistencial 
integrada por 11 hospitales, que 
en su mayoría recibe partos y 
partos inminentes de usuarias de 

Hospital Fricke reporta 15 casos de 
recién nacidos abandonados: explican 
el porqué de esta dramática decisión y 
el proceso a seguir

A nivel nacional son 407 los casos de abandonos en 
hospitales públicos en el periodo comprendido entre 
2018 y 2025. Cifra va en aumento en los últimos siete 
años.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/hospital-fricke-reporta-15-casos-de-recien-nacidos-abandonados-explican-el
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nuestra extensa población a car-
go, que supera el millón de perso-
nas en general".

En ese sentido, precisaron que 
"ante cualquier caso que signifi-
que el eventual abandono de un 
recién nacido en nuestra red de 
hospitales, de inmediato se acti-
van por parte de los equipos de 
salud, los protocolos de protec-
ción y resguardo de estos niños o 
niñas. Esto significa que, el referen-
te del Programa Chile Crece Contigo 
y la trabajadora social del hospital 
respectivo, deben elaborar un de-
tallado informe del niño o niña, no-
tificando al respectivo Tribunal de 
Familia, que define las medidas de 
protección necesarias que garanti-
cen el bienestar del niño o niña".

El Servicio de Salud agregó que 
estas medidas pueden ser: el tras-
lado a hogares de acogida tran-
sitorios, derivación a familiares 
cercanos o instituciones de aco-
gida, protocolos que se cumplen 
estrictamente de acuerdo a lo esti-
pulado por los tribunales jurisdic-
cionales, cuyo objetivo es resguar-
dar la seguridad del niño o niña.

Mientras se ejecuta el protoco-
lo intersectorial, "el niño o niña 
permanece en el hospital de la 
red asistencial, a la espera de la 
aplicación de la medida de pro-
tección, quien es cuidado con com-
promiso por parte de los equipos de 
salud".

En el caso de los hospitales de 
mayor complejidad, como es el 
caso del Hospital Dr. Gustavo Fricke 
de Viña del Mar, al estar enfocados 
en la atención de pacientes de gra-
vedad, pueden activar sus proto-
colos de derivación a hospitales 
de menor complejidad para que 
los niños permanezcan resguar-
dados en la red de salud.

Sobre este proceso, el diputado 
Tomás Lagomarsino señaló a Pura-

noticia.cl que frente a casos de este 
tipo, hay dos posibilidades: "Revin-
cularlos con algún pariente que 
tenga capacidades parentales: dí-
gase abuelo, abuela, tía, tío, que es 
el mejor de los casos, cuando existe 
un familiar con habiliades parenta-
les; o, bien, se deriva a un estableci-
miento de Mejor Niñez, donde que-
dan a la espera de adopción". 

Bajo este contexto, Puranoti-
cia.cl conversó con Carla Oyarzún, 
directora regional del Servicio de 
Protección Especializada a la Niñez 
y Adolescencia (ex Mejor Niñez) de 
Valparaíso, quien indicó que "los 

abandonos de lactantes son más 
que preocupantes para una so-
ciedad donde, además, ha habido 
un aumento en general de niños, 
niñas y adolescentes atendidos 
por este Servicio, que trabaja con 
niñeces vulneradas severamente 
en sus derechos, lo que resulta alar-
mante, puesto que deja en eviden-
cia que nos encontramos viviendo 
en una sociedad maltratante con 
las niñeces".

Un dato que da cuenta de aque-
llo es que entre 2021 y 2024 en la 
región de Valparaíso, pasaron de 
973 niños, niñas y adolescentes 

atendidos en residencias a 1.012.
Ante el abandono de lactantes, 

Oyarzún explicó que "hemos coor-
dinado acciones con el Ministerio 
de Salud y con cada Servicio de 
Salud a lo largo del país, y nues-
tro rol lo ejercemos siempre por la 
determinación de un Tribunal de 
Familia. Luego de esto los lactantes 
son derivados a residencias o a fa-
milias de acogida".

Sin embargo, la directora recal-
có que es importante decir que "no 
estamos hablando de números, 
sino de vidas y, a la fecha, en mar-
zo de 2025, tenemos 726 niñeces 
y adolescencias en residencias y 
1.185 en familias de acogida. A eso 
apuntamos: que haya más niños y 
niñas en esta modalidad de cuida-
do alternativo, donde se da un trato 
individualizado y en un ambiente 
familiar. Apuntamos a un país, a 
una sociedad, con cultura de aco-
gimiento y que, ojalá en algún mo-
mento no existan residencias".

En este punto, la titular regional 
del Servicio de Protección Especia-
lizada a la Niñez y Adolescencia de 
Valparaíso enfatizó en que espera 
que los niños, niñas y adolescentes 
que necesiten cobijo "lo hagan en 
familias de acogida, que es un cui-
dado transitorio que puede reali-
zarlo cualquier persona mayor de 
18 años, sin antecedentes penales 
ni inhabilidades para trabajar 
con menores de edad. No es ne-
cesario estar casado o casada o te-
ner hijos e hijas. Puede ser alguien 
soltero o soltera o también parejas 
homoparentales. Tampoco es nece-
sario ser millonario".

Para conocer sobre este tema, 
invitó a conocer detalles en el sitio 
web del organismo (serviciodepro-
teccion.gob.cl) y "cambiar la histo-
ria y vida de un niño o niña. Todos y 
todas tenemos el poder de cuidar", 
concluyó Carla Oyarzún.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/hospital-fricke-reporta-15-casos-de-recien-nacidos-abandonados-explican-el
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/hospital-fricke-reporta-15-casos-de-recien-nacidos-abandonados-explican-el
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H asta el Segundo Tribu-
nal Ambiental, ubicado 
en Santiago, se dirigió 
el diputado Andrés Celis 

para presentar una demanda de 
declaración y reparación por 
daño ambiental en contra del Go-
bierno Regional (Gore) de Valparaí-
so y la Municipalidad de Valparaíso, 
debido al "abandono" y "deterioro" 
de ocho tradicionales ascensores 
porteños.

Se trata de los ascensores Arti-
llería, Villaseca (cerro Playa An-
cha), Florida, Mariposas, Leche-
ros, Monjas, Larraín y Polanco, 
que además son parte de los 15 ele-
vadores declarados como Monu-
mento Nacional y considerados por 
los vecinos de estos cerros como 
fundamentales para la conectivi-
dad y patrimonio de la ciudad.

En la acción presentada ante el 
Tribunal Ambiental –a la cual pudo 
acceder Puranoticia.cl– se indica 
que el daño ambiental sufrido por 
los ocho ascensores de Valparaí-
so "constituye una temática de 

la máxima trascendencia en la 
política ambiental y cuyo interés 
traspasa a instituciones, perso-
nas y generaciones", agregando 
que "existe un daño ambiental vin-
culado a todas las manifestaciones 
propias del medio ambiente y, en 
tal sentido, la reparación que se 
solicita debe ser integral, en lo que 
se refiere a los elementos elemen-
tos socioculturales e identitarios de 

una sociedad".
Una vez presentada la demanda, 

el diputado Celis explicó que "es 
una acción que ejercemos para 
que se decrete que los ascensores 
hoy están en un mal estado o que 
producen consecuencias nega-
tivas como inseguridad o malos 

olores. Esto va a llegar hasta el fi-
nal (...). La reparación que estamos 
exigiendo a los propietarios, debido 
a un legado bicentenario del año 
2012 que se le entregó al Gobierno 
Regional cuando gobernaba el Pre-
sidente Piñera, ellos tenían la obli-
gación de cumplirlo, y hasta el día 

Presentan demanda por daño 
ambiental contra el Gobierno Regional 
y el Municipio de Valparaíso por 
"abandono" de ascensores

Diputado Andrés Celis 
acudió al Tribunal 
Ambiental para 
presentar esta acción, 
con la que se espera 
que los organismos que 
lideran el gobernador 
Rodrigo Mundaca y la 
alcaldesa Camila Nieto, 
respectivamente, sean 
condenados a reparar 
este daño ambiental 
denunciado.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/presentan-demanda-por-dano-ambiental-contra-el-gobierno-regional-y-el
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/presentan-demanda-por-dano-ambiental-contra-el-gobierno-regional-y-el
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de hoy no ha pasado absolutamen-
te nada. Por lo mismo, esta acción 
no va a parar".

"Queremos el compromiso fir-
me del Gobierno Regional y de 
la Alcaldesa de Valparaíso, más 
allá de que reconocemos que re-
cién ha asumido en su cargo, que 
ellos van a invertir todo aquello 
que sea necesario para que estos 
ocho ascensores sean reparados, 
primero, por un tema de patrimo-
nio; y segundo, por un tema de 
seguridad, para los que habitan y 
turistas de Valparaíso", continuó el 
legislador.

Luego, el abogado Eduardo Can-
tellano entregó mayores antece-
dentes de la demanda presentada, 
señalando que "los ascensores 
porteños constituyen fundamen-
talmente un aspecto que entrega 
identidad y un aspecto particular a 
la región y a la comuna de Valparaí-
so, que lo hace idéntico y único de 
cualquier otra ciudad en el mundo, 
y ese elemento sociocultural es 
parte del concepto de medio am-
biente que recoge la ley de bases 
generales de medio ambiente y 
nuestra Constitución".

En base a estos elementos, se 
solicitó al Segundo Tribunal Am-
biental –que tiene competencia en 
la región de Valparaíso– para que 
analice los antecedentes expuestos, 
declare la demanda por daño am-
biental y luego ordene al Gore y al 
Municipio –como propietarios– la 
reparación, conservación y pues-
ta en uso de estos ascensores, que 
además cumplen una labor impor-

tante en materia de transporte.
"Con una demanda por daño 

ambiental lo que se busca, primero, 
es que se declare que existe daño 
ambiental, y eso es muy importan-
te determinarlo. Luego, una vez 
acreditado el daño, que los pro-
pietarios (Gore y Municipio) sean 
condenados a reparar este daño 
ambiental, que lleva por lo me-
nos 15 años en estado de absoluto 
abandono con los ascensores de 
Valparaíso", continuó el profesio-
nal.

La presentación de esta acción 
legal cuenta con el respaldo de par-
te de la comunidad porteña afecta-
da, quienes exigen la reparación 

de los ascensores y el cumplimien-
to de las obligaciones de conser-
vación que tienen las autoridades 
responsables.

Catherine Legard, quien vende 
juguetes de madera en la estación 
superior del ascensor Artillería, en 
el paseo 21 de Mayo, comentó que 
el elevador "está malo hace más 
de cinco años y no se entiende. 
El paseo está vacío, no tenemos 
público, no tenemos ventas y te-
nemos que pagar permiso muni-
cipal igual. Además, el ascensor 
para la gente del barrio es muy im-
portante porque hay muchos adul-
tos mayores que tienen que pagar 
colectivo hasta cierto punto y les 

sale súper caro".
En tanto, Ariel Báez, quien solía 

ser uno de los usuarios del Artille-
ría, manifestó que "aparte de estar 
supuestamente malos, se han roba-
do las piezas y hay cosas muy raras 
con los ascensores. Hace poco salió 
una reja y han estado sacando pie-
zas por debajo de los ascensores, 
entonces no hay un cuidado. (...) El 
daño es para la gente porque hay 
muchas personas que tienen pro-
blemas de movilidad y ese tipo de 
cosas, así que tienen que hacerse 
cargo los responsables, que en 
este caso son el Gobierno Regio-
nal y la Municipalidad, porque el 
patrimonio se está destruyendo".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/presentan-demanda-por-dano-ambiental-contra-el-gobierno-regional-y-el
http://lapizlopez.cl
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10   de diciembre de 
2024. Esa fue la fecha 
en que comenzó a re-
gir en Viña del Mar el 

sistema de parquímetros para los 
estacionamientos del sector Ba-
rrio Poniente, que pertenece a la 
unidad vecinal 55.  

La tarifa es de 25 pesos por mi-
nuto, están bajo la administración y 
control de Estacionamientos Bom-
beros Viña SpA y los pagos van 
directamente en apoyo de las 10 
Compañías del Cuerpo de Bom-
beros de la Ciudad Jardín. Este 
sistema tiene una dotación de 68 
operadores y cuatro supervisores 
desplegados en cada cuadra del 
área. 

El polígono de estacionamien-
to comprende desde calle 1 Norte 
hasta 8 Norte, y desde avenida Li-
bertad hasta avenida San Martín, 
incluyendo el perímetro de San 
Martín, entre 3 y 5 Norte. En cuan-
to al horario de funcionamiento 
éste es de lunes a viernes desde las 
09:00 hasta 19:00 horas, y sábados 
de 10:00 a 14:00 horas. 

Este proyecto tiene una duración 
de un año y será evaluado al finali-

zar el período el 10 de diciembre de 
este 2025. 

Otro dato interesante de recor-
dar es que son 1.598 los calzos de 
estacionamientos, con 200 cupos 
liberados para igual número de 
vecinos del Barrio Poniente, quie-
nes debieron cumplir ciertos requi-
sitos, como acreditar residencia 
y no tener estacionamiento en su 
domicilio. En el caso de los locata-
rios, han cubierto su necesidad ge-
nerando convenios de colaboración 
con la operación de Bomberos en el 
sector. 

Ad portas de que se cumplan 
tres meses de la puesta en marcha 
del sistema, Puranoticia.cl conver-
só con Bomberos de Viña del Mar 
para saber cuál es balance que rea-
lizan respecto de cómo ha funcio-
nado el sistema que, en la práctica, 
al menos durante varias horas ha 

sacado de las calles a los llamados 
“parquímetros humanos”. 

El jefe de negocios de la Funda-
ción Igneo del Cuerpo de Bomberos 
de Viña, Williams Cortés, sostuvo 
que “en general, los usuarios han 
aceptado la implementación, in-
dicando que hoy, a la hora que 
sea, siempre encuentran estacio-
namiento cerca del lugar al que 
se dirigen. La tarifa tiene valor de 
mercado y es más barata que en los 
malls. Además el sector se ve más 
ordenado con la demarcación en 
las calles”. 

Y recalcó que, hasta el momento 
el balance que realizan del funcio-
namiento “es positivo" y que "la re-
cepción, tanto de residentes como 
de locatarios, ha sido buena pro-
ducto del ordenamiento y seguri-
dad que se observa en el sector”. 

Y en cuanto a los principales 

problemas que se dan diariamen-
te en el sector que administran, el 
representante de negocios de la 
Fundación Igneo, explicó que “es-
tos apuntan a la seguridad con 
algunos antiguos cuidadores in-
formales, algunos usuarios que 
se niegan al pago y otros que que-
dan pendientes, luego de la hora 
del término del funcionamiento”. 

Rafael Delpiano, académico 
de la Facultad de Ingeniería de la 
Universidad de Los Andes, expli-
có a Puranoticia.cl, en cuanto a las 
dificultades que se registran con 
la operatividad del sistema que, a 
su juicio, “el problema es más de 
fondo. Los parquímetros pueden 
atacar un síntoma, pero son re-
medios para otra enfermedad. Y 
como siempre, tomar un remedio 
para algo que no es, tiene la com-
plejidad de que puede tener efec-
tos colaterales injustificados. Hay 
gente que se acostumbró a vivir en 
torno a esto y es razonable pensar 
que, si se restringe, algunos busca-
rán otra ocupación, pero otros sim-
plemente buscarán otros lugares y 
horarios para hacer lo mismo. Así el 
desafío sería capacitar y reinserta".

Bomberos asegura que estos 
tres meses administrando 
estacionamientos en Viña han 
significado "ordenamiento y 
seguridad"

No obstante, señalaron que entre las dificultades que 
se observan está el hecho de que hay clientes que se 
niegan a pagar la tarifa de $25 por minuto. También, el 
que queden pagos pendientes al cerrarse el horario de 
funcionamientos del sistema de lunes a viernes.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/bomberos-asegura-que-estos-tres-meses-administrando-estacionamientos-en
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L uego que el desalojo de la 
megatoma de San An-
tonio fuera postergado y 
avanzara el principio de 

acuerdo entre los propietarios del 
terreno del cerro Centinela con los 
pobladores que usurparon el lugar 
desde fines del año 2019, uno de los 
principales problemas que se vis-
lumbran ahora tiene que ver con el 
precio del paño.

Cabe recordar que la propuesta 
de solución planteada por el Minis-
terio de Vivienda y Urbanismo ha-
bla de conformar cooperativas de 
vivienda para que sean los propios 

vecinos quienes adquieran el predio 
tomado. En ese sentido, la discusión 
se centra ahora en el precio que de-
finirán los dueños del espacio en el 
que viven 4.100 familias.

Esto fue abordado por el minis-
tro Carlos Montes, quien en entre-
vista con Radio ADN reiteró que "el 
mayor problema es el precio que 
plantean los propietarios, porque 
es muy alto y no guarda relación 
con el valor del terreno y con las 
situaciones en que se encontraba 
el terreno al momento de la toma".

No obstante a aquello, el titular 
del Minvu indicó que “eso es propio 

de estos procesos”, y que “aquí no 
va a haber expropiación, espera-
mos que haya un acuerdo”.

“Hay, sobre todo, una cultura 
migrante, de tomar un terreno y 

de que ahí van a quedar. Esa es la 
cultura migrante de toda América 
Latina”, comentó el ministro Carlos 
Montes, quien agregó al respecto 
que "ahora van a saber que quien 
toma un terreno, tiene que pasar 
por un período en que van a tener 
que pagar".

“Los migrantes empiezan a 
saber que esto no es como es en 
otros lados. Hay países donde los 
migrantes consideran que no hay 
Estado. Para los haitianos, hablar 
de Estado, es como una rareza, por-
que tienen otra cultura, otra histo-
ria”, complementó.

Ministro Montes critica precio 
planteado por dueños del paño de 
megatoma de San Antonio: "No guarda 
relación con el valor del terreno"

Pese a ello, el titular del 
Ministerio de Vivienda 
y Urbanismo indicó que 
“eso es propio de estos 
procesos”, y que “aquí no 
va a haber expropiación, 
esperamos que haya un 
acuerdo”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ministro-montes-critica-precio-planteado-por-duenos-del-pano-de-megatoma-de
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https://mail.google.com/mail/u/0/#inbox/FMfcgzQZTVsdWhhXHZsQBvWRsRnqzHJF
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S iete fueron las empresas 
consultoras que presen-
taron sus ofertas ante 
el Ministerio de Obras 

Públicas (MOP) para realizar un 
estudio integral clave en el proceso 
de licitación de la concesión del an-
siado proyecto del Tren Valparaíso 
- Santiago.

La cartera aceptó la totalidad de 
las ofertas presentadas durante el 
pasado mes de febrero, siendo el 
doble de las que se presentaron 
durante el fallido primer proceso 

que se declaró desierto en agosto 
del año pasado.

Fue el 14 de noviembre cuando el 
MOP publicó un nuevo llamado a 
licitación del estudio que considera 
un presupuesto de 15.271 millones 
de pesos.

En ese sentido, el estudio integral 
debe definir las obras del proyecto 
ferroviario, determinar las condi-
ciones técnicas y económicas para 
su materialización, la frecuencia de 
trenes, aspectos de la carga, entre 
otros aspectos a considerar.

El director general de Concesio-
nes del MOP, Juan Manuel Sánchez, 
afirmó al diario El Mercurio de San-
tiago que este estudio se adjudi-
cará durante el presente mes de 
marzo y que tardará alrededor de 
15 meses desde su adjudicación.

En paralelo, durante el presente 
año se licitará la obra ferroviaria 
que considera una inversión to-

tal de US$3.820 millones, lo que a 
juicio de Sánchez, "hemos hablado 
siempre fin de año, tal vez los pri-
meros días del año 2026".

También comentó que tras el 
fallido primer proceso, "echamos 
a andar una consultoría con el 
apoyo del BID y, por tanto, tene-
mos harto adelantado respecto 
a la evaluación social y los temas 
ambientales. Eso nos da garantía 
de que, independiente del total de-
sarrollo de los estudios, podamos 
tener la licitación".

MOP aceptó siete ofertas para estudio 
clave del proyecto del tren Valparaíso - 
Santiago

La cartera aceptó 
la totalidad de las 
ofertas presentadas 
durante el pasado mes 
de febrero, siendo el 
doble de las que se 
presentaron durante el 
fallido primer proceso 
de 2024.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/mop-acepto-siete-ofertas-para-estudio-clave-del-proyecto-del-tren
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U no de los momentos que 
marcó la ceremonia de 
cambio de gabinete en 
el palacio de La Mone-

da –instancia donde Carolina Tohá 
dejó el Ministerio del Interior y Se-
guridad Pública, quedando ahora 
la cartera en poder de Álvaro Eli-
zalde– fue cuando el Presidente 
Gabriel Boric criticó a la oposición 
por sus "quejas" constantes al tra-
bajo desarrollado por el Gobierno 
en estos casi tres años de adminis-
tración.

"Hay quienes se dedican a que-
jarse o a criticar. Me refiero a la 
derecha. Nosotros nos hemos de-
dicado a hacer y trabajar", dijo el 
Mandatario durante su discurso.

Estas palabras tuvieron rápidos 
ecos en la región de Valparaíso, 
donde el diputado Andrés Long-
ton (RN) salió al paso de las mis-
mas evidenciando molestia por 
ellas. En conversación con «Hora de 
Noticias», de Puranoticia.cl, el legis-
lador del Distrito 6 abordó el tema 
e hizo un duro emplazamiento al 
Presidente Gabriel Boric por sus 
dichos.

"Quiero llamar la atención 
respecto de las palabras del Pre-
sidente. Él habla en La Moneda y 
habla en su rol de Presidente de 

la República, no como dirigente 
estudiantil, activista político o 
presidente de partido. Si él quiere 
hacer activismo, tiene que ir a la 
sede de su partido, pero no en su 
rol institucional de Presidente", 
comenzó indicando el legislador 
que representa a comunas del inte-
rior de la V Región.

De igual forma, Longton precisó 
a Puranoticia.cl que el Mandatario 
"ha degradado el cargo y ocupa 
sus funciones, que son repre-
sentar a todos los chilenos, para 
hablarle a sus huestes, y eso no 
corresponde. Hay otros espacios 
para eso, no el palacio de La Mo-
neda y no en su rol como Presi-
dente de la República".

También comentó que "eso re-
vela que el Presidente constan-
temente le habla a su nicho, a su 
coalición, y eso evidentemente es 
tremendamente revelador res-
pecto a lo que está sucediendo en 
el país. Van a tener primarias, no 
sé cuantos candidatos irán ni sa-
bemos el candidato del Presidente, 
por lo tanto hay muchas cosas por 
definir".

CANDIDATURA DE TOHÁ
El parlamentario de Renovación 

Nacional también fue consultado 

por la renuncia de Carolina Tohá al 
Ministerio del Interior y Seguridad 
Pública y por su anuncio de que 
competirá por la Elección Presiden-
cial. Al respecto, sostuvo que "acá 
la noticia es que Bachelet no va. 
Yo creo que eso es lo más evidente 
y relevante a esta altura, que era 
una gran incógnita, que era la 
candidata más competitiva de la 
izquierda".

Esclarecido un poco más el pa-
norama del oficialismo, Longton 
destacó que "ahora la izquierda 
tiró las cartas para empezar a 
confrontar posiciones. Lo que que-
da claro es que Carolina Tohá es la 
candidata del continuismo y, obvia-
mente, como lo indican las encues-
tas, la mayoría del país no quiere la 
continuidad de este Gobierno por lo 
que vemos a diario, particulamente 
con la seguridad y el crecimiento 
económico".

"Al fin nuestra candidata tiene 
con quién contrarrestar y enfren-
tar diferencias, con un adversario 
claro porque el Gobierno le da 
golpes y golpes, y ataca a Mat-
thei, y en ese caso nos parecía una 
pelea injusta, entendiendo que en 
marzo el Gobierno no tenía una 
candidatura definida", continuó in-
dicando el congresista.

PRIMARIAS EN VEREMOS
Acerca de la posibilidad que 

haya Primarias en toda la derecha, 
para llegar con candidato único a la 
primera vuelta del 16 de noviembre, 
Longton comentó que "no lo sabe-
mos, estamos en conversaciones 
porque queremos Primarias com-
petitivas y que no sean sólo un 
saludo a la bandera sólo por cum-
plir. Tienen que ser Primarias que 
determinen cuál es la candidatura 
más potente y que englobe a todo 
el sector".

También analizó el tema desde 
la mirada contraria al desarrollo 
de las Primarias de oposición: "Uno 
podría decir, si la Primaria no es 
competitiva, ¿vale la pena hacera 
por hacerla y debilitar a un lide-
razgo del sector y lo usen como 
plataforma para otros fines? Eso 
me parece poco conveniente, en-
tendiendo que tenemos un clima 
muy crispado y que eso producirá 
una profundización en la división 
de nuestro sector, teniendo por un 
lado a Kaiser y Kast, y por otro lado 
un frente interno de ataque siste-
mático o provocación constante 
que tendrá nuestra candidata, con 
tal de que aquellos candidatos que 
quieran tener una posicibilidad, no 
en la presidencial, sino que en itras 
instancias, se pretendan posicionar 
a costa del liderazgo de Evelyn Ma-
tthei".

Finalmente, el diputado Longton 
pidió que "no nos sigamos bom-
bardeando ni atacando entre 
nosotros.  Podemos tener diferen-
cias pero crecer a costa de quien 
enfrenta una candidatura desde 
la oposición me parece que hace 
un flaco favor a este Gobierno y a 
una candidatura de Tohá, que tie-
ne el récord de estar liderando una 
cartera con la mayor cantidad de 
homicidios en la historia de Chile y 
la mayor cantidad de migración ile-
gal acumulada en estos tres años. 
Eso es un récord muy lamentable 
para quien pretende continuar en 
el Gobierno con la primera magis-
tratura".

Diputado Longton tras críticas 
del Presidente Boric a la derecha: 
"Ha degradado el cargo y usa sus 
funciones para hablarle a sus huestes"

Parlamentario RN de la región de 
Valparaíso se refirió a lo expresado 
por el Jefe de Estado durante el 
cambio de gabinete en La Moneda, 
cuando dijo que "hay quienes se 
dedican a quejarse o a criticar. Me 
refiero a la derecha. Nosotros nos 
hemos dedicado a hacer y trabajar".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputado-longton-tras-criticas-del-presidente-boric-a-la-derecha-ha
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U na persona perdió la 
vida y dos resultaron 
lesionadas tras un acci-
dente de tránsito que se 

registró la mañana de este jueves 
en la comuna de La Ligua, región de 
Valparaíso.

En el incidente que se produjo en 
el kilómetro 11 de la ruta E-35, sec-
tor El Carmen, se vieron involucra-
dos tres vehículos menores.

La persona fallecida, un hombre 
oriundo de la comuna de Cabildo e 
identificado con las iniciales E.E.P.M, 
salío eyectado del móvil.

La Sección de Investigación de 
Accidentes de Tránsito (SIAT) de 
Carabineros quedó a cargo de rea-
lizar los peritajes correspondientes 
para establecer las causas del fatal 
accidente.

Una persona perdió la vida y dos 
resultaron lesionadas tras triple 
colisión en el sector El Carmen de La 
Ligua

La persona fallecida, un hombre 
oriundo de la comuna de Cabildo 
e identificado con las iniciales 
E.E.P.M, salío eyectado del móvil.

https://www.instagram.com/fullpadelquillota/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Enero
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/una-persona-perdio-la-vida-y-dos-resultaron-lesionadas-tras-triple-colision
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Personal del Departamento de 
Encargo y Búsqueda de Personas 
y Vehículos (SEBV) de Carabineros 
Valparaíso recuperó un camión 
que había sido robado en Casa-
blanca.

Información proporcionada por 
la institución da cuenta que el ha-
llazgo se produjo este miércoles 5 
de marzo mientras realizaban labo-
res propias de su especialidad.

Al desarrollar diligencias en la 
ruta F-962-G (que une las comunas 
de Casablanca con Cartagena) de-
tectaron un camión estacionado 
en la vía pública, sin ocupantes.

Tras realizar el respectivo con-
trol, comprobaron que se trataba 
de la misma máquina que había 
sido robada momentos antes en 
la ruta 68, en la comuna de Casa-
blanca.

Una vez cumplidas todas las 
pericias, se contactó al dueño del 
vehículo de transporte para, final-
mente, ponerlo a disposición de su 
propietario.

Un verdadero dolor de cabeza 
tuvieron los habitantes de la pro-
vincia de Marga Marga que a eso de 
las 7:00 horas de este jueves se des-
plazaban por la autopista Troncal 
Sur.

Esto, debido a la gran congestión 
vehicular que se registró tras una 
colisión múltiple que involucró a 
cuatro automóviles en el puente 
Las Cucharas.

El hecho dejó cuatro personas 
lesionadas, las cuales permane-
cieron en las afueras de sus respec-
tivos automóviles, a la espera de 
personal de salud.

El accidente de tránsito se pro-
dujo en dirección a Viña del Mar, 
situación que comenzó a originar 
un atochamiento vehicular que se 
extendió por varios metros.

Organismos de emergencia 
reportan que la congestión ve-
hicular comienza a la altura del 
peaje Troncal, en Quilpué, y se 
extiende hasta la Ciudad Jardín.

La unidad Transporte Informa 
indicó "alto flujo vehicular y trán-
sito lento en Av Marga Marga 
(Quilpué), al llegar a Troncal Sur, 
en dirección al centro de la comu-

na".
Se hizo un llamado a condu-

cir con precaución y considerar 
rutas alternativas.

Cuatro lesionados deja colisión múltiple entre 
cuatro autos en la autopista Troncal Sur: alta 
congestión hacia Viña del Mar

Camión que fue robado en la ruta 68 fue recuperado por 
Carabineros en Casablanca

El accidente de tránsito 
se produjo en dirección 
a Viña del Mar, situación 
que comenzó a originar un 
atochamiento vehicular 
que se extendió por varios 
metros.

Al inspeccionar un camión estacionado 
en la ruta F-962-G, comprobaron que se 
trataba de la misma máquina que había 
sido robada momentos antes en la ruta 68.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cuatro-lesionados-deja-colision-multiple-entre-cuatro-autos-en-la-autopista
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/camion-que-fue-robado-en-la-ruta-68-fue-recuperado-por-carabineros-en
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P artió marzo y con ello 
aumenta el flujo vehicu-
lar en las calles para ir 
al trabajo, al colegio, a la 

universidad. El “súper lunes” que en 
realidad en nuestra región fue más 
bien un “súper miércoles” llegó y, 
como cada año, generó los terri-
bles tacos en la Avenida España, 
en el Troncal Sur, en la rotonda de 
Santa Julia, en la rotonda de Con-
cón que pudieron haberse evita-
do con sólo una mejor gestión del 
Ministerio de Transportes.

Si bien el Ministerio anunció que 
a partir del lunes 3 de marzo, la re-
gión de Valparaíso vería un aumen-
to del 40% en la frecuencia de los 
buses en zonas reguladas, como el 
Gran Valparaíso, Quintero-Puchun-
caví y Limache-Olmué, además del 
aumento en la cantidad de recorri-
dos para mejorar la circulación y 
reducir los tiempos de espera de los 
pasajeros en los horarios punta, la 
verdad es que no se nota mucho el 
cambio.

A esto se suma algo que no tie-
ne mucho sentido, si uno se pone 
a pensar en la calidad del servicio 
entregado. Desde el domingo 23 
de febrero se aumentó el pasaje 
entre $10 a $40 en sus diferen-
tes tarifas en el Gran Valparaíso, 
Quintero y Puchuncaví. Esta nue-
va alza se suma a la que comenzó 
a aplicarse el pasado 9 de diciem-
bre, donde los pasajes subieron 
en $10 en las tarifas de adulto.

Al menos la frecuencia de los 
buses, en varios puntos de la re-
gión, pareciera ser exactamente 
la misma e incluso, peor que an-
tes, pues muchas veces las micros 

y buses interurbanos pasan lle-
nos y quienes están esperando a 
altas horas de la mañana simple-
mente no se pueden subir, el bus 
pasa de largo por este motivo o 
porque el conductor anda “colle-
reando” con otro. Aquello muestra 
claramente el problema de falta de 
buses y conductores, y la urgente 
necesidad de modernizar el ac-
tual sistema de transporte público, 
asunto sobre el cual ya no veremos 
una resolución concreta con más 
buses en la calle este año.

¿Por qué? Este año se esperaban 
más micros para la Región de Val-

paraíso. De esta situación –entre 
otras– se debería haber hecho car-
go la nueva licitación del transpor-
te público del Gran Valparaíso, sin 
embargo, el seremi de Transportes 
y Telecomunicaciones de Valparaí-
so, Benigno Retamal, comentó a 
Puranoticia.cl que "en lo que se 
refiere a la nueva licitación, esos 
buses tendrían que comenzar ya 
el próximo año. Fundamental-
mente por un tema contractual, 
ya que está vigente aún el sistema 
del perímetro de exclusión".

A lo que se refiere Retamal en 
sus palabras es al contrato que ac-
tualmente rige entre el Estado y las 
distintas unidades de negocio del 
transporte público, el que finaliza 
durante este año 2025, lo que quie-
re decir que durante todo el año 
veremos exactamente los mismos 
buses.

La noticia tomó por sorpresa al 
mismísimo gobernador regional 

de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, 
quien admitió haberse enterado 
“por la prensa, por Puranoticia.cl” 
de esto. “Es una muy mala noticia 
porque hoy la licitación del trans-
porte público en el Gran Valpa-
raíso es fundamental", dijo hace 
unos días.

El problema del transporte en 
la región se extiende también a 
falta de mejoras en la vialidad 
de nuestras ciudades. No puede 
seguir ocurriendo que toda la co-
nexión entre ciudades como Quil-
pué y el interior con Viña del Mar 
y Valparaíso se congele por un 
accidente, por ejemplo, como el 
ocurrido hoy en el puente Las Cu-
charas, en la ruta Las Palmas. Es 
cierto, tenemos el Troncal Sur, pero 
una vez atrapados en el Troncal Ur-
bano no hay otra opción que seguir. 
Para qué volver a hablar por el taco 
imperecedero de las 6 de la tarde en 
la Avenida España... para quienes no 
usan la locomoción colectiva, ima-
gínense salir del trabajo y estar de 
pie por casi una hora en una mi-
cro llena y con el cuerpo agotado, 
pero además, todo esto después 
de haber pagado $40 más luego 
de que subieran las tarifas en el 
transporte… Ahora, haga el mis-
mo ejercicio pero para quienes no  
viven en el Gran Valparaíso, sino 
en ciudades más alejadas como 
Quillota o Quintero: Su pasaje su-
bió de $1.400 a $1.800, y además, 
muchas veces tienen que tomar dos 
locomociones, en máquinas que 
van llenas, van prácticamente ha-
cinados, y muchas veces tampoco 
paran en paraderos que realmente 
no tienen nada de paradero.

La cuestión acá no es quejarse 
porque sí, sino más bien poner en la 
memoria de nuestras autoridades 
que la gente necesita micros, nece-
sita frecuencia, y no se explica que 
suban los precios del servicio si éste 
no mejora, sino todo lo contrario. 
Hay que pagar más, pero ¿dónde 
están las micros?
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U n carabinero herido 
grave, pero estable, y 
un delincuente muerto 
fue el resultado de una 

encerrona a una familia en la co-
muna de Ñuñoa.

También hay dos sospechosos 
detenidos, uno de ellos herido de 
bala.

Los hechos ocurrieron alrededor 
de las 22:00 horas de este miércoles 
en la intersección de calles Ramón 
Cruz con Eduardo Castillo Velasco, 
donde un carabinero vio a un gru-
po de delincuentes que estaban 
asaltando a una familia para ro-
barle su vehículo.

El funcionario, identificado como 
el cabo José Miguel Villegas, quien 
se trasladaba en su vehículo parti-
cular hacia su domicilio, se detuvo 
y se enfrentó con los delincuentes 
quienes lo hirieron de un balazo 
en el tórax que, en un primer mo-
mento, lo dejó en riesgo vital.

Luego, un carabinero que vive 
en el lugar salió a enfrentar a los 
antisociales y producto de aquello, 
uno de los delincuentes resultó 
fallecido. El resto de la banda logró 
escapar en un vehículo y otros a pie. 
Un sospechoso fue detenido en los 

alrededores, mientras que otro lle-
gó herido de bala a la clínica Bupa 
de La Florida.

Respecto a los violentos hechos, 
la general Karina Soza, jefa de Zona 
Metropolitana de Carabineros, se-
ñaló que "un funcionario de la 
institución que se desplazaba de 
uniforme en su vehículo particu-
lar divisa un intento de robo con 
intimidación a un vehículo, él se 
baja, intimida a estos delincuen-
tes, le disparan y cae abatido, le-
sionado muy grave".

La oficial añadió que "hay un 
funcionario policial de otra dota-
ción que vive en las cercanías de 
todo esto, se parapeta y sale en 
ayuda de su compañero. Recibe 
impactos de bala que dieron en su 
vehículo particular, botan el arma 
del primer funcionario porque se 
la quitan, y uno de los delincuen-
tes cae muerto producto de este 

intercambio balístico".
También dijo que "nuestro fun-

cionario que iba de uniforme 
trasladándose hasta su domicilio, 
pero los funcionarios de uniforme 
estamos de servicio siempre, por 
tanto él se baja a repeler e impedir 
este robo con intimidación de esta 
familia y por eso que se trenza en 
estos disparos, cuando él se baja a 
ayudar ellos lo abordan por sorpre-
sa y como ya le disparan él cae y se 
arrancan con el armamento".

Las víctimas de la encerrona 
son una mujer de 90 años, su hija 
y su nieta, quienes se movilizaban 
en un vehículo BMW color blanco. 
Ninguna de las mujeres resultó he-
rida. El funcionario herido fue tras-
ladado de urgencia al Hospital de 
Carabineros, donde logró salir de 
riesgo vital.

Al respecto, el director de Sani-
dad de Carabineros, Germán Cavie-

res, informó que "el sargento José 
Miguel Villegas llegó a un esta-
do crítico. Afortunadamente fue 
trasladado rápidamente a nues-
tro centro asistencial. Acá fue in-
gresado a reanimador".

El sargento fue ingresado a la 
Unidad de Pacientes Críticos du-
rante la madrugada. "Su pronósti-
co es reservado. Él está en estado 
grave", añadió Cavieres, quien con-
firmó que el funcionario recibió dos 
impactos de bala en el tórax.

Por su parte, el general director 
de Carabineros, Marcelo Araya, 
concurrió hasta el hospital institu-
cional, donde destacó "la actua-
ción del sargento José Villegas, 
quien no tuvo ninguna vacilación, 
no dudó en prestarle apoyo y so-
corro a víctimas de un delito vio-
lento".

Por instrucciones de la Fiscalía 
Metropolitana Oriente, el caso será 
investigado por el OS9 de Cara-
bineros y el Labocar. En tanto, se 
investiga la participación en los he-
chos del sujeto que llegó herido a la 
clínica Bupa de La Florida y del sos-
pechoso capturado en los alrededo-
res del sitio del suceso en Ñuñoa.

Un delincuente murió y un carabinero 
está grave tras encerrona a mujeres en 
Ñuñoa

Los hechos ocurrieron alrededor de las 22:00 horas de este 
miércoles en la intersección de calles Ramón Cruz con Eduar-
do Castillo Velasco, donde un carabinero vio a un grupo de 
delincuentes que estaban asaltando a una familia para robarle 
su vehículo.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/un-delincuente-murio-y-un-carabinero-esta-grave-tras-encerrona-a-mujeres-en
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T ras visitar al carabine-
ro herido en Ñuñoa, el 
ministro del Interior, 
Álvaro Elizalde, afirmó 

que este tipo de crímenes no pue-
den quedar en la impunidad, y que 
"se tienen que aplicar las sanciones 
que establece nuestra legislación 
de manera clara".

La autoridad visitó –junto al sub-
secretario de la cartera, Luis Corde-
ro– al sargento 2° José Francisco 
Villegas, quien recibió impactos de 
bala luego de intentar frustrar una 
encerrona a tres mujeres, frente al 
liceo Augusto D’halmar, en Ñuñoa.

Tras la instancia, el jefe de ga-
binete habló con los medios de 
comunicación y calificó el hecho 
de “muy grave”, afirmando que el 

Ministerio Público y Carabineros 
llevan adelante un trabajo conjunto 
para determinar las responsabili-
dades.

“Crímenes de esta naturale-
za, así como cualquier crimen, no 
pueden quedar en la impunidad y 
se tienen que aplicar las sancio-
nes que establece nuestra legis-
lación de manera clara”, afirmó 
el recientemente asumido Ministro 
del Interior.

También transmitió el apoyo del 
Gobierno al trabajo que realiza Ca-
rabineros y añadió que Chile tiene 
un desafío enorme en materia de 

seguridad, que afecta a quienes 
“tienen la responsabilidad de 
protegernos”, como Carabineros 
y la PDI, por lo que “tenemos que 
apoyarlos categóricamente en el 
trabajo que están realizando, es un 
trabajo al servicio de Chile y al ser-
vicio de todos quienes vivimos en 
nuestro país”.

“Y por eso es muy importante 
expresar nuestro dolor e indig-
nación con lo acontecido y, lo más 
importante, que este hecho no va 
a quedar en la impunidad”, finali-
zó Elizalde.

Ministro del Interior por carabinero 
baleado en Ñuñoa: "No va a quedar en 
la impunidad"

Álvaro Elizalde calificó 
el hecho de “muy 
grave”, afirmando 
que el Ministerio 
Público y Carabineros 
llevan adelante un 
trabajo conjunto 
para determinar las 
responsabilidades.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-del-interior-por-carabinero-baleado-en-nunoa-no-va-a-quedar-en-la
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E l alcalde de Ñuñoa, Sebas-
tián Sichel, declaró Estado 
de Emergencia Comunal 
por el caso del carabinero 

que resultó herido grave y el de-
lincuente abatido en la Villa Frei, 
donde la noche de este miércoles se 
registró una doble encerrona.

"Toda mi solidaridad con la fa-

milia del sargento José Miguel Vi-
llegas, y también, con los vecinos 
afectados en lo ocurrido anoche", 
escribió el jefe comunal en su cuen-
ta de X.

"He tomado la decisión de de-
cretar Estado de Emergencia Co-
munal. Nos permitirá tomar me-
didas inmediatas para prevenir y 
reforzar la Seguridad en Ñuñoa", 

añadió.
"Necesitamos más atribucio-

nes para la Seguridad Municipal. 
No podemos seguir en una dis-
cusión absurda mientras quienes 
nos protegen están arriesgando 
la vida. ¿Qué más esperan? ¿Qué 
más tiene que pasar?", agregó.

Alcalde de Ñuñoa declara Estado 
de Emergencia Comunal por doble 
encerrona donde carabinero fue 
baleado y delincuente murió

Sebastián Sichel explicó a través de su cuenta en X que 
esta medida "nos permitirá tomar medidas inmediatas para 
prevenir y reforzar la Seguridad en Ñuñoa".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcalde-de-nunoa-declara-estado-de-emergencia-comunal-por-doble-encerrona


https://sitiospublicos.bancochile.cl/personas/el-chile-es-tu-entrada?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Puranoticia.cl#formularioConcursos
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C arabineros dio de baja 
a un funcionario que 
fotografió a dos jóve-
nes que fueron deteni-

dos en medio del procedimiento 
por el baleo a un uniformado en la 
comuna de Ñuñoa, región Metropo-
litana.

Este hecho se produjo al interior 
de la 18ª Comisaría Ñuñoa, lugar 
hasta donde fueron trasladados las 
personas que fueron acusadas de 
participar en la encerrona que in-
tentó frustrar un carabinero, quien 
fue baleado y se mantiene en ries-
go vital.

Los jóvenes fueron liberados 
tras confirmarse que no tenían par-
ticipación en el ilícito.

Fuentes policiales señalan que 
los jóvenes "fueron llevados a la 
unidad policial con el único pro-
pósito de efectuar un control de 

identidad investigativo, luego de 
que se dieran a la fuga en las cer-
canías del lugar donde un Sargento 
de Carabineros resultó gravemente 
herido al intentar frustrar una en-
cerrona en la comuna de Ñuñoa".

“Tras realizar las verificaciones 
correspondientes, se estableció que 
estas personas no tenían relación 
con los hechos investigados, por 
lo que fueron dejadas en liber-
tad”, aclararon.

Agregaron que  “como Institu-
ción, lamentamos profundamente 

la difusión de esta imagen en redes 
sociales, ya que su captura y divul-
gación no se ajustan a los proto-
colos establecidos ni representan 
las prácticas institucionales que 
garantizan el respeto a los derechos 
de las personas”.

Por su parte, los familiares de los 
jóvenes acusaron que estos fueron 
trasladados con “golpes y ame-
nazas” hasta la 18ª Comisaría de 
Ñuñoa.

En conversación con Mega indi-
caron que “ellos están pernoctando 
en otro lugar que no es su casa, por-
que por redes sociales hemos sido 
atacados como delincuentes”.

El padre de uno de los detenidos 
criticó que “los entran al calabozo, y 
alguien, ya sea carabinero o carabi-
nera, les saca una fotografía, espo-
sado, ensangrentado en su rostro, 
la difunde, ya sea este mismo cara-

binero que sacó la fotografía, o un 
tercero que se la envió. A raíz de 
esto, fueron etiquetados en redes 
sociales como los delincuentes 
que intentaron asesinar al cara-
binero”.

El hombre que también es el tío 
del segundo joven detenido, aclaró 
que “ellos estaban comiendo en los 
locales, salieron arrancando a raíz 
de los balazos. Vino un motorista 
que al parecer era un inspector mu-
nicipal, no tenía ninguna identifi-
cación, con pistola en mano, y ellos 
salieron corriendo (…) fueron dete-
nidos por inspectores municipales 
y por Carabineros de Chile, que los 
trasladaron con golpes y amena-
zas a la comisaría. Insisto, lo más 
grave es que en el interior de la 
comisaría un carabinero les sacó 
fotografías y los etiquetó como 
delincuentes”.

Carabinero fue dado de baja por 
fotografiar a jóvenes que fueron 
detenidos por error en Ñuñoa tras 
baleo de funcionario

Los familiares de los 
jóvenes acusaron que 
estos fueron trasladados 
con “golpes y amenazas” 
hasta la 18ª Comisaría de 
Ñuñoa.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/carabinero-fue-dado-de-baja-por-fotografiar-a-jovenes-que-fueron-detenidos
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L uego que Carolina Tohá re-
nunciara al Ministerio del 
Interior y Seguridad Públi-
ca, y que la ex Presidenta 

Michelle Bachelet declinara parti-
cipar en la Elección Presidencial de 
noviembre de este año, la directiva 
del Frente Amplio (FA) reafirmó 
tras una reunión en Santiago que 
van a empujar un candidato propio 
para competir en Primarias.

Y según da cuenta La Tercera, el 
favorito de la cúpula frenteamplis-
ta es uno solo: Tomás Vodanovic, 
alcalde en ejercicio de Maipú, quien 
justamente este jueves 6 de marzo 
cumple tres meses de su segunda 
administración a cargo del Munici-
pio.

No obstante, fuentes cercanas a 
este partido de Gobierno afirman 
que la respuesta del jefe comunal es 

exactamente la misma de siempre: 
"No seré candidato", recordando 
que ha dicho en varias veces que 
"tengo un compromiso inquebran-
table con Maipú".

Pero a pesar de ello, cuentan 
que la directiva del FA intentará 
volver a la carga, solicitándole una 
reunión para hacer un plantea-
miento formal. Esto, considerando 
que Tomás Vodanovic es la carta 
mejor aspectada según las encues-
tas de opinión, siendo superado 
sólo por Michelle Bachelet quien, 
como ya se sabe, no competirá.

La información consignada por 
La Tercera también revela que una 
de las que ha intentado persuadir al 
Alcalde de Maipú para que compi-
ta en la Elección Presidencial es la 
ministra de la Mujer y la Equidad 
de Género, Antonia Orellana, de 
quien aseguran que ha conversado 
en más de alguna ocasión del tema 
con Vodanovic.

Lo concreto hasta el momento 
es que el Frente Amplio tomará una 
definición presidencial recién el 15 
de marzo, en el marco de su Comité 
Central, donde se espera la llegada 

incluso del Presidente Gabriel Boric, 
además de ministros y subsecreta-
rios.

Uno de los hechos que se vis-
lumbra como posiblemente con-
troversial dice relación con que los 
alcaldes (igual que los gobernado-
res regionales) pueden participar 
en primarias, primera y segunda 
vuelta presidencial, sin perder el 
cargo en sus municipios. Es decir, 
si Vodanovic avanza en primaria y 
primera vuelta, pero es vencido por 
su contrincante en segunda vuel-
ta, puede regresar a sus funciones 
como Alcalde. 

Habrá que ver en los próximos 
días si la postura del jefe comunal 
maipucino cambia y si acepta la so-
licitud de competir por la Elección 
Presidencial del 16 de noviembre.

Frente Amplio vuelve a la carga por 
convencer a Tomás Vodanovic de 
competir por La Moneda

Alcalde de Maipú, pese a que ha dicho varias veces que 
no, estaría siendo nuevamente tentado por dirigentes del 
partido, quienes le han hecho ver que él es la figura mejor 
posicionada de la izquierda, sólo superado por Michelle 
Bachelet, quien ya declinó de participar.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/frente-amplio-vuelve-a-la-carga-por-convencer-a-tomas-vodanovic-de-competirhttp://
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E l candidato presidencial 
del Partido Republicano, 
José Antonio Kast, abor-
dó el escenario electoral 

que se abre luego que la exministra 
del Interior y Seguridad Pública, Ca-
rolina Tohá, anunciara su candida-
tura para administrar La Moneda 
entre 2026 y 2030.

En conversación con Infinita, 
Kast afirmó que la ex jefa de gabi-
nete “es la continuidad de un Go-
bierno fracasado en una de las 
áreas que más le importan a la 
gente (…) Ella es la persona más 
cercana al Presidente Gabriel Bo-
ric”.

Luego, el ex Diputado se refirió 
a las constantes peticiones de Pri-
marias por parte de Chile Vamos, 
señalando que “la segunda vuel-
ta tiene el efecto de primaria” y 

pidió a los otros candidatos, “en 
concreto a Evelyn Matthei, que ya 
no sigamos discutiendo el tema 
de primarias, porque lo único rele-
vante es que el que pase a segunda 
vuelta reciba el apoyo de los otros 
candidatos”.

“El resto va a ser una discusión 
política que se va a tratar de utilizar 
para dejar a unos como ‘mira, ellos 
no quieren la unidad’. Nosotros 
queremos la unidad”, complemen-
tó.

Kast también sostuvo que con el 
diputado Johannes Kaiser “marca-

mos lo mismo” en las encuestas, y 
que “la con más nervios podría ser 
Matthei, si llegamos a una primaria. 
Pero para nosotros es fundamen-
tal presentarnos con la propuesta 
de cada uno. A Chile le hace bien 
mostrar las opciones de la dere-
cha”.

Respecto a su agenda progra-
mática, el candidato detalló que 
una de sus propuestas es el indul-
to a los carabineros investiga-
dos por violación a los derechos 
humanos durante el denominado 
estallido social de fines de 2019 en 

nuestro país.
En cuanto a las declaraciones 

del presidente del partido, Artu-
ro Squella, sobre disposición a ser 
perseguido por órganos internacio-
nales con tal de efectuar las medi-
das en el país, Kast aseveró que el 
ex Presidente Sebastián Piñera 
“tuvo querellas interpuestas por 
organismos internacionales y yo 
tampoco voy a no poder salir de 
Chile, pero lo decimos como una 
forma de que no tenemos temor a 
organismos internacionales poli-
tizados”.

“A mí no me va a temblar la 
mano si hay un estallido delictual 
(…) yo me hago responsable si hay 
alguien que muere, no el cara-
binero que usó la herramienta”, 
expresó la carta a La Moneda del 
Partido Republicano.

José Antonio Kast y candidatura 
de Tohá: "Es la continuidad de un 
Gobierno fracasado"

El candidato presidencial del Partido Republicano también 
emplazó a Evelyn Matthei (la carta más segura de Chile 
Vamos) a que "ya no sigamos discutiendo el tema de 
primarias".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/jose-antonio-kast-y-candidatura-de-toha-es-la-continuidad-de-un-gobierno
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E l diputado de Renovación 
Nacional, Diego Schal-
per, analizó lo que será la 
carrera presidencial con 

figuras como Carolina Tohá, Evelyn 
Matthei y José Antonio Kast.

“Estamos en un escenario distin-
to al del 2019, donde había un clima 
de polarización. Hoy día nuestro 
electorado quiere votar por alguien 
que gane, que concita el 50% +1 
y no por lo testimonial. Nuestro 
electorado tiene claro que José 
Antonio Kast no gana en segunda 
vuelta, pues ya no es tan competi-
tivo como lo era antes”, aseguró en 
entrevista con radio Pauta.

“Debemos construir una hoja de 
ruta que permita la alternancia en 
el poder. Las medidas que presenta-
rá (Evelyn Matthei) hoy en la tarde 
van en esa dirección. Cualquiera 
que está escuchando sabe que 
la única que concita la mayoría 
desde la oposición es Evelyn Ma-
tthei”, agregó.

“Desde ese punto de vista, nues-
tra tarea es seguir fortaleciendo 
su posicionamiento, su postura, su 
programa, y en ese sentido, que na-

die se equivoque, el oficialismo va a 
llevar un candidato y ese candidato 
va a tener un piso que hoy día re-
presenta el presidente Gabriel 
Boric, porque va a ser el candida-
to a continuidad”, sostuvo.

Diego Schalper marca la dife-
rencia respecto de su candidata. 
“Está totalmente perfilada, lidera 
las encuestas hace dos años, es 
la única que concita mayorías, y 
nuestra gran tarea es que el resto 
de las oposiciones se dé cuenta que 
tenemos una oportunidad inédita 
desde el retorno de la democracia 
de llegar con una mayoría parla-
mentaria al poder”.

“La única que logra el 50 más 
1 desde la oposición es Evelyn 
Matthei. Con ese dato arriba de la 

mesa, y habiéndose evacuado el 
clima de polarización que nos en-
frentó en una segunda vuelta entre 
Kast y Boric, creo que el electorado 
va a tender a valorar el que Evelyn 
Matthei construya”, argumentó.

Sobre lo que pueda pasar en el 
oficialismo, agregó que “esto no 
ha terminado todavía, porque la 
aspiración original era que Caroli-
na Tohá fuera la candidata del So-
cialismo Democrático, es decir, del 
PSP-PD, y todo indica que eso no 
va a ser así”.

En su opinión, el Frente Amplio 
no está conforme con el nombre de 
Tohá por lo que cree que “vamos a 
tener algo así como una peregrina-
ción a Maipú, y no es que estemos 
empezando Semana Santa” para 
lograr convencer al alcalde Voda-
novic de ser el candidato del parti-
do del Presidente. “Eso da cuenta 
que Tohá no concita el apoyo del 
actual oficialismo”.

Para el legislador, el hecho que 
el oficialismo realice primarias y 
eventualmente la derecha no logre 
hacerlo, no es un problema ni les 
resta ventaja por tres razones que 

explicó.
“Lo primero es que la ministra 

Tohá va a tener que dar cuenta del 
peor índice del Gobierno que es 
seguridad y migración, no lo digo 
yo, lo dicen los ciudadanos (...) el 
principal problema es precisamen-
te aquel del que estaba a cargo”, 
afirmó.

Además, está convencido que la 
primaria del progresismo va a tener 
muchos candidatos, lo que sería un 
problema porque “puede pasar que 
una candidata termine ganando 
con un porcentaje muy bajo, y por 
lo tanto, termina siendo más un 
problema que un aporte”.

Así, dijo que, al observar el pa-
norama, “va a haber una compe-
tencia bastante ácida dentro del 
oficialismo, a diferencia de lo que 
pasa en Chile Vamos”.

Respecto de la expresidenta 
Michelle Bachelet, dijo que si final-
mente hubiera sido candidata, “les 
daba un aire para estar cuatro 
años en la oposición y volver en 
cuatro años más con Vodanovic o 
Boric”.

Schalper asegura que Kast "ya no 
es tan competitivo" y que "nuestro 
electorado tiene claro que no gana en 
segunda vuelta"

El diputado de 
Renovación Nacional 
manifestó que "hoy día 
nuestro electorado quiere 
votar por alguien que 
gane, que concita el 50% 
+1 y no por lo testimonial".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/schalper-asegura-que-kast-ya-no-es-tan-competitivo-y-que-nuestro
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D estacados militantes 
del Partido Comunista 
(PC) firmaron una carta 
para levantar como can-

didato presidencial al exalcalde de 
Recoleta, Daniel Jadue, quien se 
encuentra formalizado en el caso 
Farmacias Populares.

La misiva se titula "A vivir la vida 
que merecemos" y está firmada por 
figuras como como Miguel Lawner 
(Premio Nacional de Arquitectura), 
el economista Hugo Fazio y el mú-
sico Jorge Coulon, de Quilapayún, 

según consigna El Mercurio.
Otros firmantes no son militan-

tes, pero sí apoyan su postulación, 
como el presidente del Partido Po-

pular, Cristián Cuevas; Roxana 
Pey, exrectora de la U. de Aysén; el 
escritor Rodrigo Karmy; la acadé-
mica María Emilia Tijoux; el direc-
tor de teatro Gregory Cohen; y el 
músico Mauricio Redolés.

El texto traza distintas urgencias, 
tales como: enfrentar la seguridad 
con "un tratamiento serio, multi-
focal y no sólo efectista" y "forta-
lecer una matriz productiva que 
supere el extractivismo y las eco-
nomías de enclave".

El 26 de febrero pasado, Jadue 

se mostró abierto a representar al 
Partido Comunista en la carrera 
presidencial, criticó los “cambios” 
del Presidente Boric y aseguró que 
está procesado por un “invento de 
la Fiscalía”.

“Yo lo he dicho más de una vez, 
sí estoy disponible” para una can-
didatura presidencial del Partido 
Comunista, aseguró el exalcalde de 
Recoleta en entrevista con el pro-
grama "Stock Disponible" del canal 
Vía X.

Militantes del PC y del mundo cultural 
firman carta pidiendo levantar 
candidatura presidencial de Daniel 
Jadue

La misiva se titula "A vivir 
la vida que merecemos" 
y está firmada por figuras 
como como Miguel 
Lawner (Premio Nacional 
de Arquitectura), el 
economista Hugo Fazio y 
el músico Jorge Coulon, 
de Quilapayún.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/militantes-del-pc-y-del-mundo-cultural-firman-carta-pidiendo-levantar
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Un ciudadano colombiano 
muerto y otro de la misma nacio-
nalidad herido grave fue el resul-
tado de un ataque a balazos que se 
registró la noche de este miércoles 
en Recoleta, en otro hecho de vio-
lencia en pocas horas en la región 

Metropolitana.
El ataque se produjo a eso de la 

medianoche en la intersección de 
Guanaco con Diego Silva, donde los 
dos ciudadanos colombianos fue-
ron baleados en plena vía pública 
por desconocidos que se dieron a 
la fuga. Uno de los sujetos murió en 
el mismo lugar, mientras que el se-
gundo quedó hospitalizado.

Un sismo de mediana inten-
sidad se percibió a las 13:21 horas 
de este jueves entre las regiones 
de Tarapacá y Atacama.

Según informó el Centro Sismo-
lógico Nacional de la Universidad 
de Chile, el movimiento telúrico 
tuvo una magnitud de 6,0 y se 
localizó a 54.17 kilómetros al sur 
de la comuna de Sierra Gorda.

SHOA indica que las caracte-
rísticas del temblor no reúnen las 
condiciones necesarias para ge-
nerar un tsunami en las costas 
de Chile. 

El Sistema Nacional de Preven-
ción y Respuesta ante Desastres 
(Senapred)continúa evaluando la 
afectación a personas y daños a 
infraestructura y servicios bási-
cos, cuyo resultado se reportará a 
través de los informes de incidente 
o emergencia.

Ataque a balazos deja a ciudadano 
colombiano muerto y a otro herido grave en 
Recoleta

Hombre de 56 años fue asesinado por 
sujetos que simularon ser funcionarios de 
la PDI en La Granja: se investiga un ajuste de 
cuentas

Falsos detectives de la Policía de 
Investigaciones (PDI) mataron de 
un escopetazo a un sujeto al in-
terior de su vivienda en la comuna 

de La Granja y al escapar robaron el 
vehículo de familiares de la víctima 
cuando llegaban al lugar. El falleci-
do tenía antecedentes penales, por 
lo que no se descarta un ajuste de 
cuentas.

Sismo de magnitud 6,0 se percibió entre las 
regiones de Tarapacá y Atacama: epicentro se 
localizó al sur de Sierra Gorda

El hecho se produjo 
en Guanaco con 
Diego Silva, donde 
los dos ciudadanos 
colombianos fueron 
baleados en plena 
vía pública por 
desconocidos que se 
dieron a la fuga.

El crimen ocurrió 
alrededor de las 22:00 
horas del miércoles en 
el pasaje 16 Oriente con 
Los Pétalos, hasta donde 
llegaron dos individuos 
con chaquetas de la 
policía civil.

SHOA indica que las 
características del temblor 
no reúnen las condiciones 
necesarias para generar 
un tsunami en las costas de 
Chile.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ataque-a-balazos-deja-a-ciudadano-colombiano-muerto-y-a-otro-herido-grave
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/hombre-de-56-anos-fue-asesinado-por-sujetos-que-simularon-ser-funcionarios
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sismo-de-magnitud-6-0-se-percibio-entre-las-regiones-de-tarapaca-y-atacama
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/hombre-de-56-anos-fue-asesinado-por-sujetos-que-simularon-ser-funcionarios
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ataque-a-balazos-deja-a-ciudadano-colombiano-muerto-y-a-otro-herido-grave
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anteriormente con la Unidad Fiscal 
Especializada en Ciberdelincuencia.

De acuerdo con el fiscal, se in-
vestigan posibles delitos de abu-
so de autoridad, estafa, tráfico de 
influencias y cohecho.

La Justicia solicitó información 
al Banco Central y a empresas como 
Google, y tratará de determinar el 
origen de la criptomoneda y el rol 

E l fiscal federal de Ar-
gentina, Eduardo Taia-
no, ordenó investigar 
los registros telefó-

nicos de los indagados por el es-
cándalo de la criptomoneda Libra, 
entre los que se encuentra el presi-
dente Javier Milei; esto, para deter-
minar si hubo contactos entre ellos.

Fuentes de la investigación 
confirmaron que Taiano ya está 
analizando estos datos para esta-
blecer si hubo cruce de llamadas 
entre los principales implicados 
en el lanzamiento de la moneda 

de Javier Milei y otros cinco em-
presarios en su auge y caída.

Milei acumuló más de un cen-
tenar de denuncias en su contra 
después de promocionar una crip-
tomoneda que poco después que-
bró, provocando enormes pérdidas 
económicas en los inversores. Los 
demandantes aludieron a las de-
claraciones de uno de los socios de 
Libra, el empresario Hayden Mark 
Davies, en las que reconocía haber 
sido asesor de Milei, que "respaldó y 
promovió" el proyecto.

virtual, que creció de forma expo-
nencial luego que el mandatario 
la mencionara en redes sociales y 
a continuación quebró, generando 
una posible estafa.

Para seguir estas pesquisas, 
solicitó la colaboración de la Di-
rección de Asistencia Técnica a 
la Investigación Penal (Datip), un 
organismo de la Fiscalía, como hizo 

Fiscal federal argentino ordena 
investigar registros telefónicos 
de Javier Milei por escándalo de la 
criptomoneda Libra

Para seguir con estas pesquisas, se pidió la ayuda de la 
Dirección de Asistencia Técnica a la Investigación Penal, un 
organismo de la Fiscalía del país trasandino.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/fiscal-federal-argentino-ordena-investigar-registros-telefonicos-de-javier
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E l presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, 
amenazó al Movimiento 
de Resistencia Islámica 

(Hamás) con enviar al Gobierno de 
Israel "todo lo que necesita" en el 
caso de que no libere a todos los 
rehenes retenidos en la Franja de 
Gaza "inmediatamente".

"Enviaré a Israel todo lo que 
necesita para terminar el traba-
jo; ni un solo miembro de Hamás 
estará a salvo si no hacen lo que 
digo. Acabo de reunirme con an-
tiguos rehenes, cuyas vidas han 
destruido. Esta es una última ad-
vertencia", subrayó en un mensaje 
publicado en la red social Truth So-

cial.
En este sentido, afirmó que el 

grupo islamista puede elegir: "Libe-
rad a todos los rehenes ahora, no 
más tarde; y devuelven todos los 
cuerpos de las personas que han 
asesinado o todo habrá termina-
do para ustedes. Solo personas 
enfermas y retorcidas conservan 
cuerpos", sostuvo el Mandatario 
estadounidense.

De igual forma, instó a los líde-
res de Hamás a "abandonar" Gaza 
mientras puedan: "Para el pueblo 
de Gaza: un brillante futuro les 
espera, pero no si retienen a los 
rehenes. Si lo hacen están muer-
tos. Tomen una decisión inteligen-
te", sentenció.

Más tarde, la Casa Blanca seña-
ló en un comunicado que Trump 
se reunió con ocho de los rehenes 
liberados de Gaza, indicando que 
"el presidente escuchó atentamen-
te sus desgarradoras historias. Los 
rehenes agradecieron a Trump sus 
firmes esfuerzos para traer a todos 
a casa".

Trump emplaza a Hamás a liberar 
rehenes y lanza advertencia: "Enviaré 
a Israel todo lo que necesita para 
terminar el trabajo"

"Ni un solo miembro de Hamás 
estará a salvo si no hacen lo que 
digo", dijo el presidente de Estados 
Unidos a través de un mensaje 
publicado en su red social, Truth 
Social.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/trump-emplaza-a-hamas-a-liberar-rehenes-y-lanza-advertencia-enviare-a
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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En caso de que la denuncia sea 
exitosa, el elenco capitaneado por 
Nicolás Massú no enfrentaría a Lu-
xemburgo y tendría que esperar por 
su participación en las finales de la 
Davis.

otra, para crear situaciones hay que 
encontrar el funcionamiento. Tene-
mos que trabajar todos para estar 
más claros y ser contundentes, 
marcar lo que queremos marcar".

Sobre el próximo partido ante 
Unión Española, equipo que viene 

de clasificar a la fase grupal de la 
Copa Sudamericana tras eliminar 
por penales a Everton, comentó que 
"va a ser un rival muy duro, inten-
so, agresivo. No va a ser nada fácil 
el partido del lunes, va a depender 
de nosotros 100%, estar ordenados, 
ganar los duelos".

Por último, Di Yorio cuestionó las 
amarillas administrativas a Nicolás 
Ramírez, Gonzalo Montes y Leandro 
Fernández por usar mal las medias: 
"No sabía que había tarjetas ad-
ministrativas. Me dijeron que no se 
podía jugar con otro color de me-
dias cortadas, es la primera liga del 
mundo en que pasa eso. No lo he 
visto en otros lados, pero si la ley 
lo dice habrá que acatarlo".

Universidad de Chile busca de-
jar atrás la derrota del pasado do-
mingo ante Cobresal en El Salvador, 
que significó su primera caída en la 
Liga de Primera 2025.

En ese sentido, el delantero Lu-
cas Di Yorio expresó este jueves en 
conferencia de prensa que "fue un 
golpe que no esperábamos, pero 
recién comienza el año. Tenemos 
muchas cosas por mejorar, pero 
creo que vamos por buen camino 
trabajando. Esta semana nos va a 
venir bien para afrontar el partido 
con Unión Española, sumar de a 
tres y acomodarnos".

Sobre la lucha por un puesto 
como titular, el argentino sostuvo 
que "hay competencia en todos 
los puestos, no solo en ataque. 
Eso es muy bueno para nosotros. He 
jugado por fuera, no me disgusta 
ni tengo problema en adaptarme. 
Estoy acá para trabajar y sumar de 
donde me toque (...) Siempre estuve 
preparado. Cuando llegué venía con 
partidos, me tocó jugar el primer 
partido y he entrado todos los par-

tidos. Estoy preparado para sumar, 
sea de titular o no".

Además, el ariete destacó la 
propuesta de juego del equipo: "La 
idea me gusta, es un equipo ofen-
sivo, agresivo, que quiere domi-
nar el partido. Una cosa lleva a la 

El equipo chileno de Copa Davis 
ya tiene rival tras perder la polémi-
ca serie frente a Bélgica en calidad 
de visita en febrero pasado.

Este jueves se realizó el sorteo de 
las eliminatorias del Grupo Mun-
dial I de la Ensaladera de Plata, el 
cual fue benevolente para el elenco 
nacional, debido a que enfrentará 
a Luxemburgo y en condición de 
local.

La llave se jugará en nuestro 
país, entre el próximo 12 y 14 de 
septiembre, en una sede que ten-
drá que ser definida por la Federa-
ción Chilena de Tenis.

Consignar que Luxemburgo, que 
viene de vencer por 3-1 a Lituania 

en los playoffs, no tiene a ningún 
tenista dentro del top 200 del ran-
king mundial y su mejor es Chris 
Rodesch, quien actualmente se 
ubica en el puesto 264°. Después, 
le siguen Alex Knaff (720°), Aaron 
Gil Garcia (1447°), Louis Van Herck 

(1529°) y Raphael Calzi (1752°).
Hay que recordar que Chile está 

a la espera de la resolución por su 
denuncia contra Bélgica luego de 
la agresión de Zizou Bergs contra 
Cristian Garin, la cual sentenció la 
derrota en la serie.

Chile enfrentará a Luxemburgo en 
eliminatorias del Grupo Mundial I de Copa 
Davis

Lucas Di Yorio anticipa el partido de la U ante U. Española: "Va a 
ser un rival muy duro, intenso, agresivo"

El delantero argentino de 
los azules sostuvo que 
"no va a ser nada fácil el 
partido del lunes".

La llave se disputará 
en territorio nacional, 
entre el próximo 12 y 
14 de septiembre, en 
una sede que tendrá 
que ser definida por la 
Federación Chilena de 
Tenis.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/lucas-di-yorio-anticipa-el-partido-de-la-u-ante-u-espanola-va-a-ser-un
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/chile-enfrentara-a-luxemburgo-en-eliminatorias-del-grupo-mundial-i-de-copa
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Ahora, River Plate se preparará 
para enfrentar a Atlético Tucumán 
el domingo 9 de marzo, desde las 

19:15 horas, por la novena fecha de 
la Primera División argentina.

River Plate de Paulo Díaz y Gon-
zalo Tapia perdió el título de la 
Supercopa Internacional de Ar-
gentina, luego de caer frente a Ta-
lleres de Córdoba en lanzamientos 
penales.

El zaguero comenzó en el ban-
co de suplentes e ingresó a los 70 
minutos en reemplazo de Lucas 
Martínez Quarta. Pese a jugar 20 
minutos, fue criticado por la prensa 
argentina.

TyC Sports sostuvo que el selec-
cionado nacional se mostró "poco 
confiable, sufrió en algún juego 
aéreo y erró pases de forma inex-
plicable".

Pero también, cuestionó que el 
ex Palestino y Colo Colo no lanzara 

en la tanda: "Uno hubiera espera-
do que se anotara para ejecutar 
penales, pero no pasó".

Prensa argentina critica a Paulo Díaz por no patear en decisiva tanda 
de penales de River

Palestino dio el gran golpe al 
eliminar a Universidad Católica 
mediante lanzamientos penales y 
clasificar a la fase grupal de la Copa 
Sudamericana 2025.

Y en el cuadro árabe continúan 
celebrando por el avance en el tor-
neo internacional. En ese sentido, 

el presidente del elenco tetracolor, 
Jorge Uauy, expresó en conversa-
ción con radio ADN que "fuimos 
superiores en el 11 contra 11, pero 
la expulsión marco el trámite 
del partido. Reafirmamos ser un 
equipo copero. No nos arrugamos 
en esta instancia, nos pone orgullo-

Palestino disputaría la Copa 
Sudamericana ejerciendo su localía en 
el estadio de Coquimbo

so de cómo estamos haciendo las 
cosas".

Además, resaltó al portero Se-
bastián Pérez, quien fue el héroe en 
la definición por penales tras ata-
jarle el tiro decisivo a Branco Am-
puero: "Zanahoria' estuvo ya con 
nosotros, le dije antes del partido 

que le tenía una fe terrible. No me 
defraudó, hizo la tarea y estamos 
todos felices".

Luego, proyectó la localía del 
equipo en Copa Sudamericana, di-
ciendo que "Coquimbo nos viene 
muy bien, hemos ganado partidos 
importantes ahí. Nuestras luces 
en La Cisterna recién van a estar 
en abril, así que no podemos pedir 
autorización. Lo más probable es 
que sigamos en Coquimbo".

Por último, Uauy valoró la trans-
ferencia de Iván Román al Atlético 
Mineiro de Brasil, comentando que 
"quedamos conformes. Estamos 
apostando a su futuro. Es difícil 
vender a un zaguero central en 
más de 5 millones de dólares al 
extranjero (...) A nivel general, 
invertimos cerca de un millón de 
dólares en divisiones inferiores".

El zaguero comenzó en 
el banco de suplentes e 
ingresó a los 70 minutos 
en reemplazo de Lucas 
Martínez Quarta. Pese 
a jugar 20 minutos, fue 
criticado por la prensa 
argentina.

Jorge Uauy, presidente 
de los árabes, señaló 
que el estadio Francisco 
Sánchez Rumoroso 
"nos viene muy bien, 
hemos ganado partidos 
importantes ahí".

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/prensa-argentina-critica-a-paulo-diaz-por-no-patear-en-decisiva-tanda-de
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/palestino-disputaria-la-copa-sudamericana-ejerciendo-su-localia-en-el
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respecto a lo que pasa en el país, 
nada más”, añadió, donde reflexio-
nó para concluir que “la gente tie-
ne todo el derecho a manifestarse 
y si había un grupo que quiso pifiar, 
bienvenido sea, eso es”.

el show.
Con hits como “Enséñame”, “Yo 

soy el ángel”, “Summer Loser Boy” 
y “Todo ha cambiado”, entre otros, 
los liderados por Cristián Arroyo 
deberán entretener al público en el 
recinto antes del turno de Suede, 
cuyas entradas aún se encuentran 

disponibles a través de la platafor-
ma de PuntoTicket.

La banda británica Suede se 
encuentra preparando su arribo a 
nuestro país, ya que se presentará 
el próximo 13 de marzo en Movis-
tar Arena, donde interpretarán sus 
más grandes clásicos como  “We 
Are The Pigs”,“Electricity”, “Positivi-
ty”, “She´s In Fashion”, “Trash”, entre 

muchos otros.
Ahora, se dio a conocer quienes 

serán los afortunados de acompa-
ñar a la agrupación en la ante sala 
de su espectáculo, confirmando 
desde la producción que la banda 
nacional Canal Magdalena será 
finalmente la encargada de abrir 

Uno de los momentos más incó-
modos que ha vivido el periodista 
Rodrigo Sepúlveda en su carrera 
televisiva, fue sin duda lo que ocu-
rrió el pasado jueves en la noche 
anglo del Festival de Viña 2025, 
donde al ser presentado como par-
te del jurado, recibió las pifias del 
público asistente en la Quinta 
Vergara.

Ante esto, la producción habría 
decidido postergar su debut en la 
coanimación de las competencias, 
el que justo estaba programado 
para dicha jornada, siendo reem-
plazado por el animador oficial del 
certamen Rafael Araneda, y rea-
gendando su participación para la 
noche final del certamen viñama-
rino.

A una semana del complejo 
momento, el comunicador decidió 

romper el silencio, y referirse a lo 
ocurrido. “Yo lo entendí como par-
te de la democracia, como parte 
de la recepción tal vez de algunas 
personas negativas a algunas 
opiniones mías dentro del noti-

ciero”, comenzó relatando en con-
versación con “Que te lo Digo”. 

“Uno no es monedita de oro y 
sobre todo cuando permanen-
temente estamos dando opinio-
nes políticas, opiniones fuertes 

Rodrigo Sepúlveda rompe el silencio 
por pifias del público en Viña 2025: “Lo 
entendí como parte de la democracia”

Canal Magdalena serán los encargados de telonear a 
Suede en Chile

El periodista se refirió a los 
abucheos que recibió al ser 
presentado como jurado 
en el certamen viñamarino, 
donde incluso su debut 
como coanimador debió ser 
postergado.

La banca nacional llegará 
este 13 de marzo al Movistar 
Arena para abrir los fuegos 
de la agrupación británica 
en nuestro país, show para 
el cual aún quedan entradas 
disponibles.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/rodrigo-sepulveda-rompe-el-silencio-por-pifias-del-publico-en-vina-2025
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/canal-magdalena-seran-los-encargados-de-telonear-a-seude-en-chile
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Tiene una comida maravillosa y un 
increíble servicio en todas partes”, 
declaró, asegurando que se trata de 
su “país favorito en Sudamérica 
así que volveré, y mucho”.

Rick Harrison, conocido por 
el clásico programa de History 
Channel, “El Precio de la Historia”, 
reveló a través de sus redes sociales 
que le pidió matrimonio a su ac-
tual novia en Chile, nada más ni 
nada menos que en la región de 

Luego de 25 años de su estreno 
original, una de las icónicas tele-
series de la época dorada de TVN 
regresará a la pantalla durante 
las próximas semanas, convirtién-
dose en la tercera vez que la esta-
ción televisiva la incluya en su pa-
rrilla programática. 

Se trata de la teleserie “Roma-
né”, dirigida por Vicente Sabatini 
y protagonizada por Claudia di 
Girolamo, Francisco Reyes, Héc-
tor Noguera, Amparo Noguera, 
Francisco Melo, Francisca Imboden 
y Antonia Zegers, que narra la his-
toria de un grupo de gitanos que 
se establecen en la ciudad de Me-
jillones. 

La recordada producción, estre-
nada el año 2000, llegará a TVN 
con sus 115 capítulos, y será la suce-
sora de “Aquelarre”, por lo que será 
emitida de lunes a viernes a las 15 
horas, luego de 24 Horas al día. 

“Romané” cuenta con un desta-
cado elenco, compuesto por Del-
fina Guzmán, Juan Falcón, Luis 
Alarcón, Alfredo Castro, José Soza 
, Álvaro Morales, Blanca Lewin, Pa-
blo Schwarz, Néstor Cantillana, Luz 
Jiménez, Eduardo Barril, Violeta 
Vidaurre, Carmen Disa Gutiérrez, 
Erto Pantoja, Felipe Ríos, Ricardo 
Fernández, Andrea Freund, Álvaro 
Espinoza, Daniela Lhorente, entre 
otros.

Valparaíso.
Fue el valle de Casablanca el 

escenario escogido por Harrison 
para darle un romántico anillo a 
Angie Polushkin, quien se converti-
rá en la quinta esposa de la estrella 
estadounidense.

“¡Ella dijo que sí!”, escribió es-
cuetamente en la publicación el 
dueño de la tienda de empeños 
“Gold & Silver Pawn Shop”.

Además, en su visita al territorio 
nacional, Harrison conversó con 24 
Horas, donde abordó su cercanía 
con el país. “Chile es uno de mis 
países favoritos en todo el mundo. 

Rick Harrison de “El Precio de la Historia” se 
comprometió con su novia en viña de Casablanca

Tras 25 
años de su 
estreno, 
Romané 
regresa a la 
pantalla de 
TVN

La recordada 
producción dirigida 
por Vicente Sabatini 
y protagonizada por 
Claudia di Girolamo, 
Francisco Reyes, 
Héctor Noguera, 
Amparo Noguera, 
Francisco Melo, volverá 
como la sucesora de 
“Aquelarre”.

La estrella estadounidense 
del programa de History 
Channel, escogió el 
valle de Casablanca 
como escenario para la 
propuesta junto a Angie 
Polushkin, quien se 
convertirá en su quinta 
esposa.

dora de la Expo Patagonia 2025 
de Coyhaique, la que celebrará 
desde este 7 al 9 de marzo.

“Voy a compartir con el pú-
blico. Muy contenta de volver a 
Coyhaique, una ciudad que quiero 
mucho y he visitado anteriormente, 
feliz de poder compartir nueva-
mente. Es un evento precioso”, re-
veló en conversación con “Hay que 
Decirlo”.

“Estar en programas en vivo 
o en animaciones hace que uno 
tenga ese contacto directo y uno 
sienta ese cariño, y es muy bonito, 
en general, todo lo es que es vivo, 
siempre para mi gusto ha sido mu-
cho más interesante que algo que 
sea grabado”, añadió sobre el espe-
rado evento, el que animará junto a 
Daniel Fuenzalida, y participarán 
artistas como Gepe, Giolito y su 
combo, Los Jaivas y Américo.

Buenas noticias llegan para 
Tonka Tomicic, esto porque la co-
municadora se encuentra prepa-
rando su regreso a la animación, 
el que no será en la televisión como 

era de esperar, sino que en un im-
portante evento.

Lo anterior, ya que tras su polé-
mico paso por la Gala de Viña 2025, 
Tomicic será la flamante anima-

Tonka Tomicic alista su 
flamante regreso a la 
animación: “Voy a compartir 
con el público”

La animadora regresará a 
los escenarios de la mano 
de Daniel Fuenzalida en 
importante evento en el que 
participarán artistas como 
Gepe, Giolito y su combo, 
Los Jaivas y Américo.
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